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在第九次陈可冀院士学术思想传承

座谈会的讲话

北京市卫生健康委员会党委委员

北 京 市 中 医 管 理 局 局 长
"屠志涛
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""首先代表北京市中医管理

局祝贺第九次陈可冀院士学术

思想传承座谈会的举办$ 我连

续参加了
$

次陈可冀院士学术

思想传承座谈会!每次都有新

的体会!最深的体会是每年的

传承座谈会都具有 %与时俱

进&的特点$

在一次传承会上我曾讲

过!陈可冀院士最符合%国医大师&的五个特点#解决

了一个问题!改写了一段历史!超越了前人!带出了后

人!向世界讲了一个美丽的中西医结合故事$

陈可冀院士的很多学术成就是%三标&式的!即

%标杆&式'%标准&式'%标志&式$ 如陈可冀院士主编

的(中国中西医结合杂志)!已经成为中医类期刊中的

标准示范性杂志$

陈可冀院士是当之无愧的%三名&大家!%三名&即

%名医&'%名师&'%名家&$ 陈院士曾说过%三名&的故事!

对此我有深刻体会$ 中华人民共和国成立前后!冉雪峰'

岳美中'蒲辅周'郭士魁教授等%大家&是真正的%三名&大

家!那时%三名&大家以%百&来计!至陈可冀院士'王永炎

院士这一代!%三名&大家以%十&来计!到现在!%三名&大

家以%个&来计$ 如何产生既是名医又是名师和名家的

%三名&!是发展中医药迫切需要解决的问题$

今年的陈可冀院士学术思想传承座谈会上!陈院

士提出%创新'传承&$ 目前中医药事业已进入最好的

发展时期!当前是医改的深水期!也是%十四五&的规

划期!在这一时期如何发展中医药!需要好好思考$

今天参加第九次陈院士学术思想传承座谈会!我

谈三点体会$

第一点!通达$ 陈院士学术思想十分通达!他不仅

是一位心血管专家!也是古代宫廷医学专家和老年医

学专家$ 当前养老是社会问题!我目前参与了北京养

老体系规划工作!所参考的书籍就是陈院士主编的著

作$ 因为建立中医药医养结合的养老体系!需要学习

通达的知识$

第二点!中西医对话$ 余艳红书记和陈可冀院士

也提到这一点$ %十三五&期间!北京市中医管理局开

展了推进妇幼保健机构中医药服务能力全覆盖项目!

作为负责北京市妇幼卫生'中医药等方面发展规划的

管理者!我曾建议北京大学第三医院建立妇产科专家

张丽珠研究室!并与中医研究室对话$ 因为中西医对

话是最好的医学发展方式!做好中西医对话对医药卫

生事业发展十分关键$

第三点!学科引领$ 今年北京市中医管理局首次

对北京市的重点学科*专科+科技创新力进行排名!

陈可冀院士团队的中国中医科学院西苑医学心血管科

排名第一$ 衷心希望陈可冀院士团队继续为北京市乃

至全国的学科引领做出示范!在新时期'新阶段!在

%十三五&的收账期和%十四五&的规划期!做出对中医

药事业的重大贡献$
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